

Autores que colaboran en este número

María José Daona

Licenciada en Letras por la Universidad Nacional de Tucumán, Argentina. Es becaria del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (CONICET) y cursa el Doctorado en Humanidades con el tema “La escritura de Jesús Urzagasti (1941-2013)”. Publicó capítulos de libros y artículos en revistas de la especialidad. Ha publicado el libro *Decir Bolivia. La narrativa de Marcelo Quiroga Santa Cruz: escritor e intelectual*. Fue becaria Linneus-Palme en la Universidad de Gotemburgo, Suecia, y becaria del Consejo de Investigaciones de la Universidad Nacional de Tucumán (CIUNT). Sus intereses de investigación se centran en la literatura latinoamericana, en general y, la literatura boliviana de los siglos xx y xxi, en particular.

María José Sabo

Doctora en Letras Modernas por la Universidad Nacional de Córdoba, Argentina. Magíster en Estudios teóricos y comparados de la literatura y la cultura por la Universidad de Santiago de Compostela, España. Profesora Adscripta en Literatura Latinoamericana II, Universidad Nacional de Córdoba, Argentina y Profesora Adjunta en Teórica y estética en la Universidad Nacional de Río Negro. Actualmente desarrolla una investigación posdoctoral en relación a la cuestión del archivo y la prensa argentina de las décadas de los sesenta y setenta. Es miembro de los equipos de investigación “Lecturas en el “entre-siglos”: Redefiniciones de la modernidad literaria y crítica latinoamericana” y “Pensamiento poético y poéticas autorales posvanguardistas”. Asimismo, es miembro de la Red Académica de Docencia e Investigación en Literatura Latinoamericana “Katatay” y de la Red I.R.S.E.S. Proyecto Interuniversitario TRANSIT. Ha publicado el libro *La Nueva Narrativa en los años noventa. El Manifiesto Crack en diálogo con las transformaciones del horizonte teórico-crítico latinoamericano* por Editorial Eduvim en 2014. También ha publicado varios artículos

en libros, entre ellos “El latinoamericanismo a través del orientalismo: una recepción dialógica. Diálogos Sur-Sur” en *El Orientalismo en América Latina* (Aboutaher y Ayad, 2014), “Nueva Narrativa: relecturas críticas del canon latinoamericano en clave poscolonial”, en *Escrituras latinoamericanas. Literatura, teoría y crítica en debate* (Patiño y Calomarde, 2013), “Perlongher ‘corresponsal’. El tráfico de una contracultura”, en *¿Por qué Brasil, qué Brasil? Recorridos y prácticas críticas desde Argentina*. Es autora de un gran número de artículos académicos en revistas especializadas del área de la literatura latinoamericana.

Mónica Velasco Molina

Licenciada en Relaciones Internacionales, FCPyS-UNAM. Cursó maestría y doctorado por el Programa de Posgrado en Estudios Latinoamericanos, UNAM. Realizó un posdoctorado en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, gracias al apoyo otorgado por la Dirección General de Asuntos del Personal Académico (DGAPA) a través del Programa de Becas Posdoctorales en la UNAM (2015-2016). Ha participado en los proyectos de investigación: “Africanos y afrodescendientes en México y el Caribe”, Coordinado por el Dr. Juan Manuel De la Serna Herrera (2009) y en “Afroamérica. La Tercera Raíz”, Coordinado por la Dra. Luz María Martínez Montiel (2007-2008).

Entre sus últimas publicaciones se encuentran: *Teorías y democracia raciales. La resignificación de la cultura negra en Brasil*, México, CIALC, 2016, pp. 427; “Siglo XXI: ¿proyecto de nación incluyente para los negros en Brasil?”, en Juan Francisco Martínez Peria y María de Lourdes Ghidoli, *Estudios Afrolatinoamericanos 2. Actas de las Cuartas Jornadas del GEALA*, Buenos Aires, Facultad de Filosofía y Letras – Universidad de Buenos Aires, 2015; “O racismo, a desigualdade e a exclusão: o caso do Brasil”, en Severo Salles (Coord.), *A diversidade das lutas sociais*, Salvador, EDUFBA, 2015.

Actualmente es profesora en la Facultad de Ciencias Política y Sociales en el Centro de Relaciones Internacionales.

Fernando Guzmán Toro

Médico cirujano, Licenciado en Derecho, Licenciado en Filosofía y Letras. Magister en Filosofía y Literatura Latinoamericana. Doctor

en Ciencias Médicas. Estudios de Postdoctorado en Derechos Humanos por la Universidad del Zulia. Profesor Titular y Jefe de Cátedra de Ética y deontología médica en la Facultad de Medicina de la Universidad del Zulia. Maracaibo en Venezuela.

Luis Adrián Mora Rodríguez

Doctor en Filosofía por la Universidad París 5, René Descartes, París. Francia. Master en Filosofía por la Universidad de la Sorbona. Profesor Asociado e Investigador de la Universidad de Costa Rica. Escuela de Estudios Generales. 2017: Investigador, Instituto de Investigaciones Filosóficas, Proyecto: “Ethos barroco, colonia y cultura en Bolívar Echeverría: hacia una teoría de la modernidad americana”. Libro publicado (2012), *Bartolomé de Las Casas: conquête, domination, souveraineté*, Presses Universitaires de France, PUF, Collection Fondements de la Politique. Temas de investigación: Filosofía Latinoamericana, Estudios Poscoloniales, Filosofía Política Clásica (S. XV-XVII) y Filosofía de la Conquista.

Alejandro Fernando González Jiménez

Licenciado en Economía por la UNAM y maestro en Estudios Latinoamericanos por la misma universidad. Es profesor de Crítica de la Economía Política en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales y en la Facultad de Economía. Es miembro del proyecto Tiempos Equívocos, la teoría crítica desde los márgenes. Es coautor de *Antología de Pensamiento Crítico Mexicano contemporáneo* (CLACSO, 2015) y autor de varios artículos publicados en Argentina, México y España.

Teresa Catalina Rojas Martini

Licenciada en Antropología Social por la Universidad Academia de Humanismo Cristiano, especialista en Antropología Política por la UAM-I, Maestra en Ciencias Antropológicas por la UAM-I. Coautora de “El proceso neoliberal chileno a cuatro décadas del golpe de Estado”, en: *Estudios Latinoamericanos*, Nueva Época, Núm. 34, Julio-Diciembre, 2014, pp. 75-94 y “The Neoliberal Chilean Process. Four Decades after the Coup” en *Social Justice* Vol. 40, No. 4, 2014. Actualmente cursa el doctorado en Estudios Latinoamericanos

UNAM en el área de especialización Formación estructural, desarrollo e integración de América Latina. Sus líneas de investigación son el neoliberalismo en América latina y el desarrollo económico y político en Chile y México.